

A | C

cómo identificar
(y conquistar) los

ENEMIGOS

en su Tierra
Prometida



BASE BÍBLICA

Deuteronomio 7:1-6 (RV1960)

Cuando Jehová tu Dios te haya introducido en la tierra en la cual entrarás para tomarla, y haya echado de delante de ti a muchas naciones, al heteo, al gergeseo, al amorreo, al cananeo, al ferezeo, al heveo y al jebuseo, siete naciones mayores y más poderosas que tú, 2 y Jehová tu Dios las haya entregado delante de ti, y las hayas derrotado, las destruirás del todo; no harás con ellas alianza, ni tendrás de ellas misericordia. 3 Y no emparentarás con ellas; no darás tu hija a su hijo, ni tomarás a su hija para tu hijo. 4 Porque desviará a tu hijo de en pos de mí, y servirán a dioses ajenos; y el furor de Jehová se encenderá sobre vosotros, y te destruirá pronto. 5 Mas así habéis de hacer con ellos: sus altares destruiréis, y quebraréis sus estatuas, y destruiréis sus imágenes de Asera, y quemaréis sus esculturas en el fuego. 6 Porque tú eres pueblo santo para Jehová tu Dios; Jehová tu Dios te ha escogido para serle un pueblo especial, más que todos los pueblos que están sobre la tierra.

Éxodo 23:23-30 (RV1960)

23 Porque mi Ángel irá delante de ti, y te llevará a la tierra del amorreo, del heteo, del ferezeo, del cananeo, del heveo y del jebuseo, a los cuales yo haré destruir. 24 No te inclinarás a sus dioses, ni los servirás, ni harás como ellos hacen; antes los destruirás del todo, y quebrarás totalmente sus estatuas. 25 Mas a Jehová vuestro Dios serviréis, y él bendecirá tu pan y tus aguas; y yo quitaré toda enfermedad de en medio de ti. 26 No habrá mujer que aborte, ni estéril en tu tierra; y yo completaré el número de tus días. 27 Yo enviaré mi terror delante de ti, y consternaré a todo pueblo donde entres, y te daré la cerviz de todos tus enemigos. 28 Enviaré delante de ti la avispa, que eche fuera al heveo, al cananeo y al heteo, de delante de ti. 29 No los echaré de delante de ti en un año, para que no quede la tierra desierta, y se aumenten contra ti las fieras del campo. 30 Poco a poco los echaré de delante de ti, hasta que te multipliques y tomes posesión de la tierra.

Jueces 2:1-3 (RV1960)

El ángel de Jehová subió de Gilgal a Boquim, y dijo: Yo os saqué de Egipto, y os introduje en la tierra de la cual había jurado a vuestros padres, diciendo: No invalidaré jamás mi pacto con vosotros, 2 con tal que vosotros no hagáis pacto con los moradores de esta tierra, cuyos altares habéis de derribar; mas vosotros no habéis atendido a mi voz. ¿Por qué habéis hecho esto? 3 Por tanto, yo también digo: No los echaré de delante de vosotros, sino que serán azotes para vuestros costados, y sus dioses os serán tropezadero.

INTRODUCCIÓN

El pueblo de Israel enfrenta a 7 naciones cuando entra a la Tierra Prometida, que debe conquistar por completo según la orden de Dios, y que representan áreas de nuestra vida en la que el enemigo ataca y evita la manifestación de la Bendición. Ese ataque se da por espíritus inmundos que hoy también atacan a los creyentes y, en este artículo, pretendemos ayudarlos a identificar las características y los efectos negativos de esos espíritus para luego echarlos fuera en el nombre de Jesús.

Los mismos espíritus que operaban en estos pueblos siguen operando hoy en el mundo. En este estudio debemos entender que nuestro enemigo es espiritual, no humano. Atacamos los espíritus de maldad que influyen las acciones humanas, no a los seres humanos, a quienes amamos y vemos con la compasión de Cristo, lo que nos mueve a llevarlos al conocimiento de nuestro Señor, Jesús.

Es importante no caer en desesperación por querer conquistar todo el territorio de inmediato, sino buscar la revelación de Dios para avanzar constante y progresivamente en la conquista. Cada vez que Dios nos revela un área que debemos conquistar, tomamos la victoria por fe.

Conquistar nuestra tierra prometida es un proceso. Recuerden que la ley de la siembra y la cosecha es fundamental para entender la Biblia. El apóstol Pablo dice en Gálatas que todo lo que el hombre siembra, eso va a cosechar. También dice: “Porque el que siembra para su carne, de la carne segará corrupción; mas el que siembra para el Espíritu, del Espíritu segará vida eterna”. Gálatas 6:8.

Tenemos la necesidad de eliminar la presencia de esas influencias en nuestras vidas para ser totalmente libres y vivir en la plenitud de nuestra herencia, que es Cristo en nosotros. Bajo la influencia de esos espíritus, estamos limitados para cumplir el propósito de Dios en nuestras vidas.



ENEMIGOS

Heteos

Heteos / Hititas - [Miedo]: "Hitita" significa "hijo del terror", ya que eran descendientes de "Het", que se traduce como terror - miedo extremo. Ataca las emociones y es responsable de las fobias, miedos, pesadillas, síndromes como el de persecución y otros.

Son espíritus que se disfrazan del bien, pero que atormentan a las personas, causan depresión y potencialmente actitudes suicidas. Las emociones son las que mueven al ser humano a tomar acción. Buenas emociones, originadas en pensamientos de Dios, producen buenas acciones y viceversa.

2 Timoteo 1:7 Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio.

Hebreos 2:14-15 Así que, por cuanto los hijos participaron de carne y sangre, él también participó de lo mismo, para destruir por medio de la muerte al que tenía el imperio de la muerte, esto es, al diablo, y librar a todos los que por el temor de la muerte estaban durante toda la vida sujetos a servidumbre.

1 Reyes 19:3-4 Viendo, pues, el peligro, se levantó y se fue para salvar su vida, y vino a Beerseba, que está en Judá, y dejó allí a su criado. 4Y él se fue por el desierto un día de camino, y vino y se sentó debajo de un enebro; y deseando morir, dijo: Basta ya, oh Jehová, quítame la vida, pues no soy yo mejor que mis padres. [Elías].

- Elías vio el peligro –amenaza – y permitió que el miedo a la muerte dominara sus emociones
- Nuestra mente forma criterio a partir de aquello a lo que la exponemos con frecuencia
- Las emociones sin control pueden gobernar nuestra vida
- Dios no responde a los sentimientos, Dios responde a la fe

ENEMIGOS

Gergeseos

Gergeseos [Desprecia lo Espiritual]: "Gergeseo" significa "habitante del barro". Este espíritu influye a las personas para que se enfoquen en el mundo material (temporal y pasajero) y desprecien el mundo espiritual (eterno). Tienen una mente terrenal o carnal que no puede percibir las actividades espirituales de bien y mal que influyen en nuestro mundo.

Produce incredulidad en lo invisible, que no se puede racionalizar. Encuentra tierra fértil en quienes son sumamente analíticos, racionales y que tienden a exaltar el intelecto por encima de cualquier cosa. Viven limitados por su carne. Se inhiben de conocer a Dios y creen que pueden vivir independientes del mundo espiritual.

Hebreos 10:38

2 Corintios 4:16-18 Por tanto, no desmayamos; antes aunque este nuestro hombre exterior se va desgastando, el interior no obstante se renueva de día en día. 17 Porque esta leve tribulación momentánea produce en nosotros un cada vez más excelente y eterno peso de gloria; no mirando nosotros las cosas que se ven, sino las que no se ven; pues las cosas que se ven son temporales, pero las que no se ven son eternas.

1 Pedro 1:18 sabiendo que fuisteis rescatados de vuestra vana manera de vivir, la cual recibisteis de vuestros padres, no con cosas corruptibles, como oro o plata, 19 sino con la sangre preciosa de Cristo, como de un cordero sin mancha y sin contaminación

Efesios 4:17 Esto, pues, digo y requiero en el Señor: que ya no andéis como los otros gentiles, que andan en la vanidad de su mente, 18 teniendo el entendimiento entenebrecido, ajenos de la vida de Dios por la ignorancia que en ellos hay, por la dureza de su corazón; 19 los cuales, después que perdieron toda sensibilidad, se entregaron a la lascivia para cometer con avidez toda clase de impureza.

ENEMIGOS

Amorreos

Amorreos [Orgullo]: "Amorreo" significa "habitante de la montaña". Así como las montañas dominan y crean valles profundos, las personas bajo este espíritu buscan dominar a otros, practicando la autoexaltación y la dominación. Otra palabra hebrea que forma "Amorreo" es "Amar", que significa "decir" o "proclamar", lo que indica que buscan que su nombre sea pronunciado, es decir, son buscadores de fama o popularidad.

Proverbios 16:18 Antes del quebrantamiento es la soberbia; Y antes de la caída la altivez de espíritu.

Proverbios 29:23 La soberbia del hombre le abate; Pero al humilde de espíritu sustenta la honra.

1 Pedro 1:5 Igualmente, jóvenes, estad sujetos a los ancianos; y todos, sumisos unos a otros, revestíos de humildad; porque: Dios resiste a los soberbios, Y da gracia a los humildes. 6 Humillaos, pues, bajo la poderosa mano de Dios, para que él os exalte cuando fuere tiempo; 7 echando toda vuestra ansiedad sobre él, porque él tiene cuidado de vosotros.

ENEMIGOS

Cananeos

Cananeos [Lujuria]: "Cananeo" significa "gente de tierras bajas". Este espíritu maligno fomenta los deseos carnales y terrenales de forma desmesurada y adictiva. Sodoma y Gomorra son mencionadas como algunas de las ciudades de Canaán en Génesis 10:19.

Lujuria: deseo excesivo y desmesurado de placer - sexual y de cualquier otra cosa.

El ser humano está diseñado para buscar placer. El "sentimiento" de placer funciona para motivarnos a satisfacer desde las necesidades más básicas, como comer, hasta otras más complejas, como el pertenecer. El placer no es malo en sí mismo, pero en un mundo corrupto, el ser humano aprendió a encontrar placer en acciones que son abominables delante de Dios.

Los espíritus cananeos llevan a las personas, en última instancia, a dejarse controlar por completo por los placeres carnales. Inclusive cuando racionalmente la persona sepa que lo que hace no le beneficia, vive cautivo por sus pasiones.

Somos libres de los deseos engañosos del mundo, por la sangre de Cristo. No tenemos que vivir esclavos de las pasiones y deseos de la carne, sino que podemos vivir apasionados por agradar a Dios.

ENEMIGOS

Cananeos

2 Pedro 1:4 por medio de las cuales nos ha dado preciosas y grandísimas promesas, para que por ellas llegaseis a ser participantes de la naturaleza divina, habiendo huido de la corrupción que hay en el mundo a causa de la concupiscencia;

Tito 2:11 Porque la gracia de Dios se ha manifestado para salvación a todos los hombres, 12 enseñándonos que, renunciando a la impiedad y a los deseos mundanos, vivamos en este siglo sobria, justa y piadosamente

2 Corintios 1:12 Porque nuestra gloria es esta [satisfacción]: el testimonio de nuestra conciencia, que con sencillez y sinceridad de Dios, no con sabiduría humana, sino con la gracia de Dios, nos hemos conducido en el mundo, y mucho más con vosotros.

1 Corintios 10:31 Si, pues, coméis o bebéis, o hacéis otra cosa, hacedlo todo para la gloria de Dios. 32 No seáis tropiezo ni a judíos, ni a gentiles, ni a la iglesia de Dios; 33 como también yo en todas las cosas agrado a todos, no procurando mi propio beneficio, sino el de muchos, para que sean salvos.

ENEMIGOS

Ferezeos

Ferezeos [Inferioridad]: "Ferezeo" significa "perteneciente a la aldea". La imagen representa "pequeñez" en su forma de pensar, oportunidades limitadas y un desarrollo estancado.

Este espíritu provoca una visión limitada, haciendo que la persona se vea a sí misma como insignificante, lo que lleva a la pasividad, la pereza y la pobreza.

1 Samuel 9:21 Saúl respondió y dijo: ¿No soy yo hijo de Benjamín, de la más pequeña de las tribus de Israel? Y mi familia ¿no es la más pequeña de todas las familias de la tribu de Benjamín? ¿Por qué, pues, me has dicho cosa semejante?

Números 13:33 También vimos allí gigantes, hijos de Anac, raza de los gigantes, y éramos nosotros, a nuestro parecer, como langostas; y así les parecíamos a ellos.

Génesis 12:2 Y haré de ti una nación grande, y te bendeciré, y engrandeceré tu nombre, y serás bendición. 3 Bendeciré a los que te bendijeren, y a los que te maldijeren maldeciré; y serán benditas en ti todas las familias de la tierra.

Gálatas 3:13 Cristo nos redimió de la maldición de la ley, hecho por nosotros maldición (porque está escrito: Maldito todo el que es colgado en un madero), 14 para que en Cristo Jesús la bendición de Abraham alcanzase a los gentiles, a fin de que por la fe recibiésemos la promesa del Espíritu.

1 Pedro 2:9 Mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable; 10 vosotros que en otro tiempo no erais pueblo, pero que ahora sois pueblo de Dios; que en otro tiempo no habíais alcanzado misericordia, pero ahora habéis alcanzado misericordia.

ENEMIGOS

Heveos

Heveos [Hedonismo]: "Heveo" significa "aldeano". Esto es similar a los ferezeos en cuanto a la idea de una visión limitada, pero en lugar de limitarse a un su inferioridad, se limita a la idea de vivir en busca del placer personal - hacer sólo su voluntad - habilitados por su prosperidad material.

"Heveo" deriva de "chavvah" (la versión original del nombre "Eva"), que significa "vida". El espíritu heveo impulsa a las personas a "vivir la vida al máximo de sus deseos". Difiere del cananeo, que es gobernado por un deseo desmedido por alguna cosa o cosas, principalmente placer sexual, el heveo busca ser complaciente en todo.

Podríamos decir que es el tipo de espíritu que motiva a la persona a fijarse únicamente en las cosas que satisfagan sus deseos y que se acomoden a sus ideas, en lugar de buscar una vida de servicio y utilidad.

Lucas 12:16 También les refirió una parábola, diciendo: La heredad de un hombre rico había producido mucho. 17 Y él pensaba dentro de sí, diciendo: ¿Qué haré, porque no tengo dónde guardar mis frutos? 18 Y dijo: Esto haré: derribaré mis graneros, y los edificaré mayores, y allí guardaré todos mis frutos y mis bienes; 19 y diré a mi alma: Alma, muchos bienes tienes guardados para muchos años; repósate, come, bebe, regocíjate. 20 Pero Dios le dijo: Necio, esta noche vienen a pedirte tu alma; y lo que has provisto, ¿de quién será? 21 Así es el que hace para sí tesoro, y no es rico para con Dios.

Apocalipsis 3:17 Porque tú dices: Yo soy rico, y me he enriquecido, y de ninguna cosa tengo necesidad; y no sabes que tú eres un desventurado, miserable, pobre, ciego y desnudo. 18 Por tanto, yo te aconsejo que de mí compres oro refinado en fuego, para que seas rico, y vestiduras blancas para vestirte, y que no se descubra la vergüenza de tu desnudez; y unge tus ojos con colirio, para que veas.

ENEMIGOS

Heveos

1 Timoteo 6:17 A los ricos de este siglo manda que no sean altivos, ni pongan la esperanza en las riquezas, las cuales son inciertas, sino en el Dios vivo, que nos da todas las cosas en abundancia para que las disfrutemos. 18 Que hagan bien, que sean ricos en buenas obras, dadivosos, generosos; 19 atesorando para sí buen fundamento para lo por venir, que echen mano de la vida eterna.

Mateo 20:27 y el que quiera ser el primero entre vosotros será vuestro siervo; 28 como el Hijo del Hombre no vino para ser servido, sino para servir, y para dar su vida en rescate por muchos.

ENEMIGOS

Jebuseos

Jebuseos [Humillador]: "Jebuseo" significa "pisoteador". Este espíritu anima a segregar, crear clases sociales, pisotear y humillar para imponer su voluntad sobre las personas.

Este espíritu está detrás de las castas sociales, pero también está detrás de los grupos de interés político, económico y social que lesionan a las demás personas que no pertenecen al círculo.

Estamos llamados a amarnos unos a otros y demostrarlo en el servicio. No significa que no existan distinciones o diferencias entre personas, sino que Dios es el Padre de todos los creyentes y Él no hace diferencia entre personas. El valor de todos los que creen en Jesucristo es el mismo: la Sangre del Cordero.

Lucas 18:11 El fariseo, puesto en pie, oraba consigo mismo de esta manera: Dios, te doy gracias porque no soy como los otros hombres, ladrones, injustos, adúlteros, ni aun como este publicano; 12 ayuno dos veces a la semana, doy diezmos de todo lo que gano. 13 Mas el publicano, estando lejos, no quería ni aun alzar los ojos al cielo, sino que se golpeaba el pecho, diciendo: Dios, sé propicio a mí, pecador.

Salmos 1:1-3 Bienaventurado el varón que no anduvo en consejo de malos, Ni estuvo en camino de pecadores, Ni en silla de escarnecedores se ha sentado; 2 Sino que en la ley de Jehová está su delicia, Y en su ley medita de día y de noche. 3 Será como árbol plantado junto a corrientes de aguas, Que da su fruto en su tiempo, Y su hoja no cae; Y todo lo que hace, prosperará.

ENEMIGOS

Jebuseos

Gálatas 2:6 Pero de los que tenían reputación de ser algo (lo que hayan sido en otro tiempo nada me importa; Dios no hace acepción de personas), a mí, pues, los de reputación nada nuevo me comunicaron.

Efesios 6:5 Siervos, obedeced a vuestros amos terrenales con temor y temblor, con sencillez de vuestro corazón, como a Cristo; 6 no sirviendo al ojo, como los que quieren agradar a los hombres, sino como siervos de Cristo, de corazón haciendo la voluntad de Dios; 7 sirviendo de buena voluntad, como al Señor y no a los hombres, 8 sabiendo que el bien que cada uno hiciere, ese recibirá del Señor, sea siervo o sea libre. 9 Y vosotros, amos, haced con ellos lo mismo, dejando las amenazas, sabiendo que el Señor de ellos y vuestro está en los cielos, y que para él no hay acepción de personas.

A | C

cómo identificar
(y conquistar) los

ENEMIGOS

en su Tierra
Prometida

